

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE



**CABINET DU PREMIER MINISTRE,
CHEF DU GOUVERNEMENT**

**CÉRÉMONIE D'INAUGURATION DU CENTRE HOSPITALIER REGIONAL
D'ABOISSO**

**DISCOURS DE MONSIEUR LE PREMIER MINISTRE,
CHEF DU GOUVERNEMENT**

ABOISSO, le 21 Octobre 2021

- **Monsieur le Président du Conseil Économique, Social, Environnemental et Culturel, Président du Conseil Régional du Sud Comoé ;**
- **Monsieur le Ministre d'État, Ministre de l'Agriculture et du Développement Rural ;**
- **Monsieur le Ministre de la Santé, de l'Hygiène Publique et de la Couverture Maladie Universelle ;**
- **Mesdames et Messieurs les Ministres ;**
- **Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs ;**
- **Mesdames et Messieurs les partenaires techniques, financiers et représentants des Institutions de coopération ;**
- **Monsieur le Maire de la Commune d'Aboisso ;**
- **Mesdames et Messieurs les Élus de la Région du Sud Comoé ;**
- **Mesdames et Messieurs les directeurs généraux, centraux, régionaux, départementaux et chefs de service de la santé ;**
- **Messieurs les Chefs traditionnels et religieux ;**
- **Mesdames et Messieurs les professionnels du secteur de la santé ;**
- **Chers amis de la presse ;**
- **Mesdames et Messieurs ;**

Je voudrais vous **exprimer ma joie profonde** d'être ici parmi vous aujourd'hui, à Aboisso, parmi mes frères et sœurs de cette belle Région du Sud Comoé, pour cette cérémonie d'inauguration du Centre Hospitalier Régional qui fut attendue avec ferveur.

Oui, **nous savons à quel point les travaux du CHR d'Aboisso étaient souhaités par toute une ville et toute une région.** Et à juste titre, tant la santé et la bonne prise en charge des urgences médicales sont une préoccupation essentielle, un droit humain fondamental pour vivre avec dignité et avec sérénité.

Chers habitants d'Aboisso, chères populations du Sud Comoé, mes premiers mots seront donc naturellement **des mots de remerciements sincères pour l'accueil** franc, chaleureux et enthousiaste qui m'est réservé aujourd'hui.

Je sais qu'au travers de ma modeste personne, c'est ici le témoignage vibrant de **votre adhésion à la politique de développement du Président de la République**, S.E.M. Alassane Ouattara, pour bâtir une Côte d'Ivoire nouvelle, toujours plus solidaire avec l'ensemble de ses filles et de ses fils !

Je veux ici, au nom du Président de la République vous remercier sincèrement pour cet engagement et cette confiance, en vous confirmant **l'attention toute particulière que le Président porte à votre si belle région**, fruit du dialogue séculaire entre la lagune, la forêt, le peuple agni-sanvi et les populations sœurs qui les ont rejoints.

C'est également pour moi l'occasion de vous rappeler que l'objectif clair assigné par le Président de la République au gouvernement dont j'ai la charge, est de toujours **veiller à rester au plus proche de vous.**

D'être à votre écoute, celle de vos besoins comme celle de vos aspirations, et de faire en sorte que les actions de chaque ministre de notre équipe puissent améliorer concrètement votre vie : celle de votre quotidien, en famille ou au travail, en ville ou dans les campagnes et celle de votre avenir, dans cette Côte d'Ivoire debout et en marche !

Mesdames et Messieurs, Chères Populations d'Aboisso,

Depuis 2012, face aux urgences criantes qui pesaient sur notre système de santé, au sortir d'une longue décennie de crises, les gouvernements qui se sont succédé sous le leadership du Président de la République, ont mis en œuvre **une politique volontariste de remise à niveau de notre offre de soin.**

Nous avons recruté des milliers de personnels sur tout le territoire, lancé la rénovation ou la construction de CHR, d'Hôpitaux généraux ou d'Établissements Sanitaires de Premier Contact. Pour permettre l'accès de tous aux soins primordiaux. La Couverture Maladie Universelle a été créée et bénéficie désormais à des millions d'Ivoiriens.

Produisant des effets notables, notamment dans la vaccination de nos enfants ou la baisse du taux de mortalité maternelle, **notre action dans la Santé a été renforcée par l'adoption, en 2017, d'un programme hospitalier de 850 milliards de FCFA**, prévoyant la construction de

20 hôpitaux et la réhabilitation de 22 d'entre eux, ainsi que la construction et la réhabilitation de centaines d'Établissements Sanitaires de Premier Contact, eux qui prennent en charge les premiers diagnostics, les premiers traitements, les premières urgences.

C'est dans le cadre de cette action publique volontariste et déterminée pour une santé plus organisée, plus efficace et mieux répartie sur notre territoire, que **le lancement des travaux du CHR d'Aboisso en mai 2019** fut réalisé par mon frère, **feu le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly, père de cet ambitieux programme hospitalier**, sous le leadership du Président de la République.

Alors même que nous inaugurons ce qu'il avait initié, je veux ici adresser une prière émue et fidèle pour le repos de son âme, lui le serviteur acharné de la reconstruction de la Côte d'Ivoire, lui le grand commis qui travaillait, comme peu d'hommes, à l'amélioration des conditions de vie de nos populations.

Amadou, de là où tu es, je sais que tu veilles sur nous et, constamment, nous accompagnes.

Comme promis, **nous poursuivons l'œuvre que tu avais débutée**. Et c'est ainsi que dans le Plan National de Développement 2021-2025 que nous venons d'adopter, les projets en faveur de la santé vont représenter un montant cumulé de plus de 1000 milliards de FCFA !

Chères Populations du Sud Comoé,

Le centre hospitalier régional que nous inaugurons aujourd'hui a été édifié dans le respect des meilleures normes internationales, pour un montant de 29 milliards de FCFA. **Il sera un centre médical de**

référence [*avec sa capacité de près de 200 lits dont 150 d'hospitalisation, un service de consultation complet dans l'ensemble des disciplines, une capacité d'hospitalisation en chirurgie, pédiatrie ou gynéco-obstétrique, 3 blocs opératoires, une réanimation 24h/24, un service d'imagerie médicale exhaustif et un laboratoire de tests et diagnostics complet*]; doté d'équipements de pointe de dernière génération.

Le CHR permettra **d'offrir des soins de qualité à toute la population d'Aboisso, du Sud Comoé**, mais également aux populations des régions environnantes, en particulier celles de la proximité du grand Abidjan.

Il sera ainsi demain, j'en suis certain, la source d'une utilité quotidienne et essentielle pour toutes les populations et l'objet d'une fierté bien légitime pour toute la Région du Sud Comoé.

Mesdames et Messieurs,

Lorsqu'on inaugure un nouvel hôpital, comme j'ai eu le plaisir de le faire ces derniers mois à Adjamé ou Daloa, on parle souvent des installations, du nombre de lits, de l'excellence des équipements techniques... Mais **on ne peut oublier qu'il ne serait rien sans les femmes et les hommes qui vont lui permettre de jouer pleinement son rôle** : ausculter, diagnostiquer, soigner, faire naître, opérer, sauver, mais aussi accompagner, avec attention et dignité, sur le dernier chemin

d'une existence... Oui, c'est ce sublime sacerdoce qu'accomplissent chaque jour et chaque nuit nos médecins et nos personnels de santé.

Je veux **les saluer, avec chaleur et avec force**. Je veux saluer ici leur professionnalisme et la noblesse de la mission qu'ils ont choisi d'exercer. Je veux aussi **leur rappeler l'exigence humaine qu'ils portent sur leurs épaules** : celle de l'effort et de la droiture, celle du respect dû aux âmes et aux corps affaiblis, celle de l'attention humble et délicate prodiguée aux patients, celle de l'éthique altière du soin.

Celle que ces mots splendides de **Louis Pasteur** traduisent à merveille : « *Soigner, c'est guérir parfois, soulager souvent, écouter toujours* ».

Je veux aussi leur demander de **s'engager avec ferveur et avec rigueur dans l'usage de ce nouvel outil hospitalier**, qu'il faudra toujours maintenir dans un état fonctionnel optimal, avec l'appui des Collectivités locales, pour servir avec dévouement et engagement nos populations.

Et ainsi **tisser le lien de confiance fondamental, qui doit toujours exister entre l'hôpital et les citoyens qu'il soigne et qui sert à fortifier nos communautés, comme notre vivre ensemble**.

Mesdames et Messieurs,

Je veux **remercier** tous les acteurs, les entreprises et tous **nos partenaires techniques et financiers**, qui ont contribué à la réalisation de ce projet – et je veux citer ici bien évidemment **le Ministre Pierre DIMBA**, que je félicite pour sa prise de fonction et l'énergie qu'il déploie sur tous les sujets avec ses collaborateurs, des

chantiers hospitaliers à la vaccination contre la Covid-19, en passant par le déploiement de la CMU.

Je veux aussi naturellement saluer **les prédécesseurs** du Ministre Dimba qui avaient lancé les projets que nous inaugurons aujourd'hui et plus particulièrement le Président du Conseil Économique et Social, **mon grand frère Eugène Aka Aouélé**, qui a su souffler à l'oreille du Président de la République les justes doléances des populations de sa si belle région et initier ce projet essentiel du CHR d'Aboisso.

Je veux enfin saluer le BNETD pour la qualité de son suivi et le groupe AGENTIS, qui a réalisé les travaux que nous contemplons aujourd'hui.

Aux cadres et aux élus de la Région du Sud Comoé, et plus largement à l'ensemble des populations, **je veux dire une seule chose : ce magnifique édifice montre à quel vous avez eu raison.**

Oui, **vous avez eu raison** de faire confiance au Président de la République.

Vous avez eu raison de croire au développement et aux progrès qu'il apporte à nos vies quotidiennes et que l'on constate lorsque l'on pose le regard sur les extraordinaires avancées réalisées dans votre région, dans les infrastructures routières ou scolaires, l'électricité ou l'accès à l'eau à potable.

Oui, vous avez raison, aujourd'hui vous jeunes générations, soucieuses de votre avenir, d'écouter non plus ceux qui parlent, mais qui ne savent pas bâtir, non plus ceux qui tentent de faire rêver les peuples avec de belles formules, en oubliant qu'hier ils ne les ont pas servis.

Non, vous jeunes générations de Côte d'Ivoire, parce que vous savez ce qui a pu nuire au pays, vous avez fait le choix sage de ne plus croire ce que vos oreilles entendent, mais de faire confiance à ce que votre regard constate.

Et que voit-il ?

Les progrès immenses d'une Côte d'Ivoire qui avance par ses routes, ses hôpitaux, son électricité, son eau, ses écoles, son agriculture, ses emplois, ses villes, ses réseaux...

Une Côte d'Ivoire qui ne veut plus revenir en arrière dans le mirage des fausses promesses et le chaos de la désunion.

Une Côte d'Ivoire qui sait qu'il y a encore beaucoup de projets à mener et de progrès à gagner, mais qui a foi dans son potentiel.

Une Côte d'Ivoire qui sait qu'elle est sur le bon chemin, le seul, le vrai : celui d'un destin radieux pour chacun.

Donc oui, vous avez raison, chères populations, de faire le choix de l'union et de l'engagement pour votre pays, en soutenant avec conviction, aujourd'hui comme demain, l'action d'un Président de la République et de son gouvernement, qui veulent laisser aux générations futures un pays plus majestueux, prospère, fraternel et prometteur que celui qui leur fut confié !

Mesdames et Messieurs,

Parce que l'ambition du Président de la République, S.E.M. Alassane Ouattara, pour une Côte d'Ivoire solidaire, implique de

bâtir une santé toujours plus forte et performante, pour toutes les Ivoiriennes et tous les Ivoiriens, sur l'ensemble du territoire national ;
Parce que notre vision pour 2030 est celle d'une Côte d'Ivoire plus prospère et plus juste, où l'espérance de vie, par nos efforts communs et la densification de nos infrastructures de santé, aura gagné 10 ans en 10 ans, passant de 57 à 67 ans ;

...Alors nous agissons, nous bâtissons, nous avançons, pour que des lieux qui prendront soin de nos concitoyens, tels le CHR d'Aboisso, puissent exister aujourd'hui et se multiplier demain, partout en Côte d'Ivoire : **ce sera** à Adzopé, avec l'inauguration prochaine du CHR, **ce sera** à Yopougon Attié avec l'Hôpital Général, **ce sera** à Treichville avec le service de gynécologie du CHU, **ce sera** à Abobo, où le futur CHU une fois achevé, sera le plus grand hôpital de Côte d'Ivoire !

Oui, Mesdames et Messieurs, avec le Président de la République, **nous le disons et surtout, nous le faisons !**

C'est sur ces mots d'ambition et d'espérance que je veux conclure cette cérémonie, en vous souhaitant à toutes et à tous une très bonne santé !

Vive Aboisso ! Vive la Région du Sud Comoé !

Et que vive la Côte d'Ivoire Solidaire !

Je vous remercie.